## IN MEMORIAM

DENIS MENJOT. Catedrático Emérito de Historia Medieval en la Universidad de Lyon. Presidente de la Société Française d'Histoire Urbaine. Director de la revista *Histoire Urbaine*.

Los medievalistas canarios mantenemos y mantendremos siempre un entrañable recuerdo de nuestro buen amigo y constante colaborador Denis Menjot. Él fue el inspirador del Centro de Estudios Medievales y Renacentistas, hoy Instituto de Estudios Medievales y Renacentistas de la Universidad de La Laguna. Nuestro modelo fue el CEM, que él había fundado en la Universidad de Niza, como muestra de su amplia capacidad de convocatoria y de su apuesta por el trabajo multidisciplinar.

Tuve la suerte de conocerle en 1987, en Reims, durante el Congreso *Etat et* colonisation au Moyen Âge et à la Renaissance. Fue el comienzo de una larga amistad y de una promesa de mutua colaboración, que se hizo realidad al año siguiente durante su primera visita a Tenerife. Uno de sus frutos fue el acuerdo de promover los intercambios del naciente programa Erasmus entre nuestras universidades. Primero en Niza, luego en Estrasburgo y Lyon. El envío de alumnos se completó con nuestra intervención como docentes, lo que le hizo habitual de nuestras aulas. Otra vía de colaboración fueron los Cuadernos del CEMYR, en los que era miembro del Consejo Científico. Publicó en nuestra revista dos destacados artículos: «Los dichos de los sabios y la enseñanza de la sabiduría en la Castilla bajomedieval» y «Les médiévistes français et la ville dans la première décennie du XXI siècle». Otra de sus numerosas intervenciones vio la luz en la revista Catharum, del Instituto de Estudios Hispánicos, con el título «El mundo del artesanado y la industria en las ciudades de Europa Occidental durante la Edad Media (siglos XII-XV)». Nuestra colaboración se extendió también a la traducción de nuestros respectivos trabajos, a pesar de que era un buen conocedor de la lengua española. De este entramado de relaciones, a las que hay que unir los encuentros en congresos organizados por terceros, recuerdo por su alcance la estancia en L'École Normale Supérieure de Lyon, a propuesta de Denis Menjot v Carlos Heusch.

Su amplísima obra nos enseño sobre tres materias principales: la «organización social del espacio» a raíz de la reconquista; las sociedades urbanas europeas; y la fiscalidad en la Baja Edad Media. En todos estos campos promovió redes de trabajo, demostrando sus dotes de organización y liderazgo. Ahora bien, estos tres grandes campos no fueron los únicos que atrajeron su atención. Trabajó temas de Mentalidades, Filosofía, Política y un largo etcétera, sin descuidar la divulgación científica y la redacción de manuales. En todo ello dejó traslucir su condición de «hispanisant», trasmitida por su maestro Gautier-Dalché. Se interesó siempre por la Historia de España y se rodeó de amigos españoles.

Con ser grande su figura académica (catedrático, presidente de sociedades, responsable de publicaciones, director de revista, asesor...), lo era aún mayor su bonhomía personal. Trabajador incansable y minucioso, pero siempre con tiempo para

atender consultas y peticiones. Conversador ameno e interesado. Formador de formadores. Viajero permanente. En sus trayectos habituales estuvo siempre Tenerife. A sus innumérables viajes de trabajo unió los realizados con su familia, a la que nos unimos en el recuerdo.

> Eduardo Aznar Vallejo Instituto de Estudios Medievales y Renacentistas Universidad de La Laguna E-mail: eaznar@ull.edu.es

